
平成30年度 第２回西蒲警察署協議会議事概要

開催日時 平成30年９月20日（木）午後３時40分から午後５時10分まで

開催場所 西蒲警察署 会議室

委 員 丸山会長、髙井副会長、石添委員、中原委員

（定数８人） 廣川委員、山上委員、
計６人

出 席 者 (会長、副会長以下50音順)

吉田署長、渋谷副署長、青木警務課長、

警 察 剱物会計課長、清野生活安全課長、伊藤地域課長、 計９人

刑事係長、佐藤交通課長、警備課長

管内の治安情勢

署長から、平成30年８月末現在の管内の治安情勢について、資料に基づき説明があ

った。

前回の答申事項に対する業務推進状況

署長から、前回答申した重点推進項目の取組状況について説明があった。

１ 犯罪抑止活動の強化

(1) 広報啓発活動の継続実施

イベント会場や駅、スーパーなどにおける広報啓発活動を実施した。

(2) 関係機関団体等と連携した被害防止対策の推進

最も狙われやすい年金支給日における被害防止広報、祭礼時における広報、各

種会合などにおける被害防止講話を行った。

(3) 捜査過程で押収した名簿を活用した被害防止対策の推進

特殊詐欺の犯人らが持っていた名簿に登載されていた方を訪問し、特殊詐欺に

遭わないよう注意喚起を行った。

２ 高齢者を中心とした交通事故防止活動の強化

(1) 自治体等と協働し、老人クラブの会合や各種イベント等を通じた交通安全広報

等の推進

西蒲区役所や各地区安全協会と連携し、交通指導所を開設し、交通事故防止を

呼び掛けた。

また、エフエム角田と連携した広報、駅南振興祭における広報などを実施した。

(2) 反射材の着用の推進



高齢者世帯を訪問して広報を推進したほか、老人クラブ等の会合に赴いて、参

加者の靴へ直接貼り付けるなどの活動を行った。

(3) 交通死亡事故を防止するための交通指導取締りの強化

悪質交通違反検挙のため夜間検問を実施したほか、信号無視や一時不停止など

の交差点関連違反の取り締まりを強化した。

諮問

署長から、当面の重点推進事項について次のとおり諮問があった。

１ 特殊詐欺被害防止対策の推進

当署管内では、８月末現在で３件発生し、被害額は６３５万円となっており、発

生件数は前年同期と同数であるが、被害額は前年同期比＋３２９万円で、ほぼ倍増

している現状にある。また、被害種別としては、“架空請求”が３件であった。

そこで、被害防止対策として、

ア 広報啓発活動の継続実施

イ 金融機関やコンビニエンスストアと連携した水際対策の推進

ウ 捜査の過程で押収した名簿を活用した被害予防対策の推進

の３つを柱に実施する。

２ 交通死亡事故防止対策の推進

(1) 高齢者の交通事故防止対策

これまで実施してきた交通安全教育については、一定の効果が認められること

から、今後も関係機関団体と連携し、高齢者の講習やイベント等において継続し

た交通事故防止広報を推進する。また、自治体等と協働し、老人クラブや各種イ

ベント等を通じた広報を推進する。

(2) 反射材の活用

夜間の交通事故防止に効果のある反射材の着用を継続して進める。

(3) 交通指導取締りの強化

交通事故に直結する悪質な交通違反や、シートベルトの着実な着用を徹底する

ための取り締まりを強化する。

諮問に対する意見・質疑及び要望等（○は署長等の説明）

１ 私の住む地域では、過去５年間にわたって、高齢者に対して反射材を配布してい

ますが、ほとんど着けていないのが現状です。お年寄りは貰ったものを大事に取っ

ているんだと思います。

そこで、以前にもお願いしたとおり、警察の方から直接着けてやって欲しいので

す。そうすることによって、夕暮れや夜間に高齢者が被害に遭う事故が減るものと

思います。

○ 委員のご意見のとおり、高齢者の反射材の使用・貼付等が少ないことは現状と

して認識しております。そこで、警察としては、高齢者世帯を訪問して広報を推

進したほか、老人クラブ等の会合に赴いて、参加者の靴やバックなどへ直接貼り

付ける、また、管内の靴販売店に赴き、買い物に来た高齢者が履いている靴や購



入した靴に直接貼り付ける、高齢者世帯を訪問した際に靴やバックなどに貼り付

けるなどの活動を行っており、今後も引き続き「直接貼付」を実施してまいりた

いと考えております。

２ 交番が襲撃されるなど物騒な世の中となっており、保育園や小中学校での不審者

事案もある中、保育園や小中学校に配置されている刺股などの道具が、用具置き場

などの奥深くにしまわれて、直ぐには使えないような状態になっているのが現状と

聞いています。どうか、警察の方が保育園、小中学校を訪問して、その置き場所や

使い方を含めて指導して貰えないでしょうか。

○ 委員のご要望のとおり、地域の交番・駐在所や生活安全課員、スクールサポー

ターらを訪問させ、現状を確認の上、配置場所、使用方法などについて助言・指

導を実施してまいりたいと思います。

３ 私の住んでいる地域の駐在所にお礼を言いたいと思います。

私の地域では、防犯や交通事故防止を題材とした人形劇を行っていて、多くの高

齢者が被害に遭っている特殊詐欺の被害を防止するために、年寄りでも簡単に理解

でき実践できるような広報用原稿を依頼したところ、快く引き受けてくれ、作成し

て頂きました。今後、その原稿を元に人形劇を行って、特殊詐欺の被害防止に役立

てたいと思っています。大変ありがとうございました。

○ 委員からの感謝のお言葉として、駐在所員に伝えます。

警察としては、今後も引き続き、あらゆる機会、媒体などを通じて特殊詐欺の

被害防止に取り組んでまいりたいと考えております。

答申

西蒲警察署協議会として協議、検討した結果、諮問のとおり各種施策を積極的に推

進するよう答申した。

速度等取締り指針の策定

交通課長から、交通事故発生実態に合わせた速度等取締りを実施する旨の説明があ

り、了承した。

県警察学校の視察

署協議会の開催に先立ち、署協議会委員による県警察学校の視察を行った。

受傷事故防止資機材の展示と説明

協議会終了後、署長等から、交番、駐在所やパトカーに配置され、警察官が使用し

ている耐刃防護衣、耐刃手袋、刺股、縦、警仗などの受傷事故防止資機材の展示と説

明を受けた。



【平成30年度第２回西蒲警察署協議会】


